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Ты уже грызёшь 
или всё ещё 

«втягиваешься»?

Всем привет! Несмотря 
на застенчивость лета, 
уверен, все отдохнули, 
подзарядились и настрои-
лись на новые свершения. 
Вот и наступил учебный 
год 2014-2015, именно его 
не было еще никогда, 
поэтому мы все с предвку-
шением ждем его находок 
и откровений. Для кого-то 
он очередной, но для 

первокурсников – это плацдарм на  
просторах университета. Отрадно 
наблюдать заинтересованные лица 
«новобранцев», ищущих аудиторию, 
столовую или Профком на террито-
рии нашего студенческого городка.

Университету так необходимы вы – 
молодые, инициативные, целеус-
тремленные, чуточку отличающиеся 
от предыдущего поколения первокур-
сников, студенты. Поэтому мы с 
радостью поздравляем вас  с 
поступлением на 1 курс университе-
та! Вы выбрали, без преувеличений, 
очень интересное место обучения со 
своей историей и традициями. 
Уверен, вы не пожалеете, но помни-
те, что многое зависит от вас самих. 
Теперь мы – студенты старших 
курсов, вы – первокурсники, а также 
преподавательский состав нашего 
вуза – одно большое целое, которое 
зовётся ПГНИУ, ПГУ, Пермский 
университет, Классический универ-
ситет или Первый на Урале. Теперь 
именно в таком составе, который 

обновляется и дополняется каждый год, мы будем «писать» историю нашего университета. Радостно и светло на душе, ведь вас 
ждёт впереди безумное количество нового, неизведанного и самого что ни на есть «студенческого».

Курс на новый учебный год – новые планы, события, достижения и позитивный рост, говоря словами экономистов. И вот уже 
некоторые из нововведений: обучение по триместрам,  отмена физкультуры у  первокурсников, новые мероприятия такие, как 
«Неделя первокурсника», «Суперпервокурсник» (будет проходить второй раз) и ещё много того, что раскрасит вашу студенчес-
кую жизнь. Прекрасно, что в университете вы обретете новых друзей (скорее всего, на всю жизнь), а может, и любовь всей вашей 
жизни. 

Здесь в каждом открываются новые, неизвестные ранее никому таланты, стремления, увлечения или умения. Самое главное 
– желание. Именно желание – сила, которая, пожалуй, «страшнее» красоты. С помощью него, без лишней доли пафоса скажу я 
вам, что вы сможете невозможное. Поступив в университет, вы вошли в лифт знаний, умений, навыков и талантов и только вам 
решать, когда он остановится и остановится ли вообще. 

Желаю каждому в этом учебном году активности, нескончаемого заряда позитива, вдохновения и самого главного – оставать-
ся человеком и гордо нести звание студента Первого на Урале. Успехов! Дерзайте! Творите и вытворяйте.  Всё у вас получится!

Как цветок - пчеле, так профком - студенту. 
Полезные полезности

«Нет приятнее занятья, чем в носу 
поковырять»… 
Вредные советы первокурсникам

Фото: К. Долгановский

Что ждёт нас впереди? 
Анонс мероприятий 
на ближайший месяц
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От лица Профсо-
юзной организации 
с т у д е н т о в  П Г У  я 
поздравляю вас с 
началом учебного 
года!

 Очень рада видеть 
новые лица в стенах 
н а ш е г о  р о д н о г о 
университета.  

Уверена, что каждый 
из вас осознанно 
принял  решение 
поступить именно в 
Пермский универси-
тет.  Чтобы время, 
п р о в е д е н н о е  в 
университете, было 
потрачено с пользой 
и удовольствием, 
существует Проф-
ком студентов ПГУ. 

Профком студен-
тов – единственный 
общеуниверситет-
ский орган студен-
ческого самоуправ-
ления. То место, где 
к а ж д ы й  с т у д е н т, 
работая в команде 
со своими товари-
щ а м и ,  с п о с о б е н 
р е ш и т ь  з а д а ч и 
университетского 
уровня. Студенты, 
которые на протяжении всей студенчес-
кой жизни трудятся на благо университе-
та, проходят настоящую школу жизни, 
приобретая многочисленные компетен-

ции, которые сложно получить где-либо еще.  
Мы придумываем, создаём, реализуем 
проекты, которые идут от самих студентов, а 
не как принято во многих вузах – «по указке».  

Профком – это то место, 
где инициатива поощря-
ется и приветствуется, 
вопреки общеизвестно-
му  выражению.

Наша организация – 
это более пяти тысяч 
з а и н т е р е с о в а н н ы х , 
активных и трудолюби-
вых студентов. Безуслов-
но, каждому по способ-
ностям. За потраченное 
время, силы и эмоции мы 
в с я ч е с к и м  о б р а з о м 
поощряем и стимулиру-
ем наших активистов. 
Более того, своих – мы в 
беде не бросаем! В любой 
ситуации мы за студента, 
его права и интересы. 
Студент – главный человек 
в университете, поэтому 
ч р е з в ы ч а й н о  в а ж н о 
исходить из его потреб-
ностей и желаний.

Верю, что эти четыре 
года пройдут для вас 
мимолетно, активно и 
эффективно.  Искренне 
желаю, чтобы совмес-
т н о е  п р е б ы в а н и е  в 
с тенах  университета 
ежедневно приносило 
в с е м  н а м  р а д о с т ь  и 
удовлетворение!
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ШИК!!!!!

Ильдар
Набиуллин

Собирая информа-
ц и ю  д л я  э т о й 
с т а т ь и ,  я  п р о в е л 
и н т е р н е т -
а н к е т и р о в а н и е ,  в 
к о т о р о м  п р и н я л и 
участие 136 человек. 
Если вы тот человек, 
кто успел его пройти, 
в а м  о т д е л ь н о е 
с п а с и б о ,  а  т е п е р ь 
ближе к лету.

Лето – интересное понятие. Кто-то 
планирует поработать, кто-то мечтает 
отказаться от любой умственной деятель-
ности и пролежать все время на пляже или 
хотя бы на родном диванчике, другой 
собирается, наконец, осуществить все свои 
планы, на которые зимой так не хватало 
времени. Еще мы часто любим говорить: 
«Вот летом я прочитаю весь список книг, 
п о п р а в л ю  с в о ю 
ф и з и ч е с к у ю  ф о р м у, 
научусь писать левой 
рукой,  выучу китай-
ский…». 

Планировать – хорошо, 
но потом надо не забыть 
осуществить все задуман-
ное. Прочитав анкеты, я 
убедился: наши студенты 
об этом помнят и поступа-
ют правильно.

Самое уникальное 
лето, на мой взгляд, 
было у ребят с факульте-
т а  с о в р е м е н н ы х 
иностранных языков и 
литератур. 

«Писала книгу!».
«Я работал в детском 

лагере: три смены в трёх 
разных городах. Одни из 
самых незабываемых моментов в моей 
жизни!».

«…Все-таки я успела в августе слетать с 
музыкальной группой в тур по Европе 
(Германия и Нидерланды), где мы дали 
подряд 6 концертов и записали мини-
альбом!».

Видимо,  люди,  которые не имеют 
языковых барьеров, также отказываются от 
преград в своей фантазии и энтузиазме!

Ребята с моего родного физического 
факультета тоже проявили оригинальность. 
Девушка с физфака этим летом первый раз 
купалась в озере ночью. По её словам, рай 
должен выглядеть именно так. И внимание 

вопрос: чем, вы думаете, занимался той же 
ночью студент-физик?  Конечно же, паял!

К оригинальным рассказам мы вернемся 
позже, а пока глобальная статистика:
Пятая часть опрошенных отдохнули на 
черноморском побережье России (один 
человек отметил, что именно на базе Охта, 
чтоб вы знали  #шобвызнали). 27% решили, 
что за впечатлениями далеко ходить не 
н а д о ,  п о э то м у  п у те ш е с т в о в а л и  п о 
Пермскому краю, а 24% побывали и в 
других прекрасных городах нашей 
необъятной родины. Всего 12,5% уезжали 
за границу, при этом в два раза больше 
человек отлично себя чувствовали и в 
родном городе. 21% ребят не изменяли 
традиции ездить на любимую дачу. 
Отрадно, что многие не забыли и про 
заботу о старших, ведь четверть опрошен-
ных съездили в деревню, чтобы помочь по 
хозяйству своим бабушкам и дедушкам. 
     Кроме того, как показало анкетирова-
ние, студент Пермского государственного 

– вид невероятно работящий! 40% успели 
за лето как следует поработать.

А теперь продолжим читать горячие 
истории:

«История про поездку в Сочи в такси с 
армянином, думаю не для газеты Prof.com, 
друзья…» (Студент мехмата).

«Этим летом ездила на фестиваль 
корейской культуры, что проводился в 
Москве, поскольку принадлежу к числу 
фанатов музыки и кинематографа этой 
страны». (Студентка ФСФ)

Одна веселая экономистка завела у себя 
двух черепашек: Паху и Натаху (по-
итальянски Микеланджело и Донателло).

Кстати, если среди наших читателей 
е с т ь  д е в у ш к и ,  д а в н о  и с к а в ш и е 
настоящего мужчину, информация для 
вас: у нас есть химик, который  съездил 
в военно-патриотический лагерь 
«Прикамская застава», где его научили 
выживать в диких условиях, от такого 
человека не страшно услышать даже: 
«А сейчас я отвезу тебя в лес!».

А самый объемный рассказ и с 
фотографиями прислал Александр 
Горностаев, студент теперь уже 2 курса 
географического факультета. Как он 
сам подписался: Моё мини-сочинение 
«Как я провел лето» – Саша (19 лет).

Расскажу вам вкратце. Саша, будучи 
географом, начал свое лето с поездки 
на практику по городам России – такое 
путешествие было его давней мечтой. 
Вместе со своей группой он побывал в 
Вологде,  Петрозаводске,  Санк т-
Петербурге, Москве, Тотьме и на 
о с т р о в е  К и ж и .  Ре б я т а  о т л и ч н о 

проводили время, 
но в Перми их ждала 
е щ ё  и  п о л е в а я 
практика, где они 
почувствовали всю 
суровость нашего 
климата, работая с 9 
утра до вечера и даже 
по субботам – а мы все 
помним, какая погода у 
нас царила. Написав 
отчет о практике, и 
поняв, что впереди 
целый август, Саша 
снова уехал в Санкт-
П е т е р б у р г .  Е м у 
повезло и с погодой, и с 
отличной компанией.

«На носу но в ы й 
семестр! Да, я тот 
человек, кто ждет 
новый учебный год! 

(Я существую!) Ничто не испортит мой 
настрой на весь 2014-2015 учебный 
год! И впереди еще Студенческая весна 
и много всего интересного!» – говорит 
Саша.

Добрый студент мехмата в своей 
анкете просто пожелал нам всем не 
унывать. Как-то неудобно было не 
передать его пожелание. От себя же 
пожелаю не ждать ни лета, ни весны, ни 
волшебной зимы, ни даже понедельни-
ка, а реализовывать свои планы и жить 
по-настоящему уже сейчас! Всем 
больших-больших успехов!
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Интересно жить не запретишь

Ксения
Сабельникова

Университетские годы, 
вероятно, являются 
одними из лучших в 
жизни каждого челове-
ка, ведь здесь мы 
заводим новых друзей, 
влюбляемся, учимся 
самос тояте льной 
жизни и, что важно, 
реализуем себя как 
личности. Каждый 

может найти себе в ПГНИУ занятие по душе. 
А какое – сейчас расскажу. 

В первую очередь, стоит упомянуть о 
студклубе. Именно здесь проходит 
большинство мероприятий, организуе-
мых университетом: различные концер-
ты, театральные постановки, музыкаль-
ные и поэтические вечера… Если вы 
пишете стихи – добро пожаловать на 
фестиваль «Равноденствие», если поёте 
или хотите научиться петь – вас с радос-
тью примет наш академический хор. Есть 
желание танцевать? Для вас в 
студклубе открыты двери 
таких танцевальных коллек-
тивов,  как «Shake  Dance 
Group» и «Non-Stop». Если же 
вы думаете, что ничего не 
умеете, но хотите научиться, 
если вы хотите поддержать 
свой факультет и помочь ему, 
то ваши старшекурсники 
всегда будут рады вам: они 
обязательно найдут для вас 
место в  Малой и Большой 
Вёснах, на конкурсе чтецов 
или инструменталистов.

Помимо всего этого, вот 
у ж е  в то р о й  го д  п о д р я д 
специально для первокур-
сников проводится конкурс 
« С у п е р п е р в о к у р с н и к » , 
к о т о р ы й  п о з в о л и т  в а м 
сплотиться со своим факуль-
тетом, а также узнать об 
университете много интерес-
ного. Он состоит из нескольких этапов, в 
каждом из которых вы сможете проявить 
свои знания, умения и способности.

На протяжении нескольких лет весной 
и осенью проходит выездное мероприя-
тие - школа актива, где вы познакомитесь 
с ребятами с других факультетов, отдох-
нёте от учёбы, но при этом проведёте 

время с пользой. Для вас будут органи-
зованы различные мастер-классы, 
конк урсы,  упражнения,  –  одним 
словом, вас будут ждать увлекательней-
шие и полезные выходные. В послед-
нюю, пятую школу актива была состав-
лена настолько насыщенная програм-
ма, что времени не хватало даже на то, 
чтобы просто присесть! Все ребята, 
посетившие её, возвращались обратно 
с отличным настроением и морем 
положительных эмоций. 

Н а  т е р р и т о р и и  у н и в е р с и т е т а 
работает волонтёрский центр, который 
занимается помощью нуждающимся. 
Волонтёры посещают детские дома, где 
играют и занимаются с детьми, и  
геронтологический центр. Помимо 
прочего,  волонтёры помогают в 
организации различных мероприятий, 
таких как «Ночь в университете» и 
«Ночь музеев». А клуб «Уральские 
белки» приглашает вас на тренировки 

по фехтованию и стрельбе из традици-
онного лука. 

Если же вас интересует научная 
деятельность, вы можете попробовать 
свои силы и в ней. Ежегодно универси-
тет проводит различного рода конфе-
ренции. На каждом факультете они 
свои, и деканат заранее вывешивает о 

них объявления.  Более того в 
университет приезжают иностран-
ные гости, некоторые из которых 
даже проводят лекции на своём 
родном языке. Поэтому вы можете 
послушать настоящего носителя 
языка и даже вступить с ним в 
диалог. Так что не пропустите!

Ежедневно для вас открыты двери 
библиотек ПГНИУ. Здесь вы не 
только можете взять интересующую 
вас литературу или подготовить 
материал к выступлению, но и 
посидеть во время «окна», выпол-
нить домашнее задание.

Помимо библиотек в университе-
те есть и музеи, но чтобы попасть 
туда, вам необходимо собраться 
группой и обратиться к своему 
куратору. И, конечно же, вам следует 
посетить наш уникальный ботани-
ч е с к и й  с а д !  Та м  в ы р а щ и в а ю т 
растения, которых вы ещё нигде не 
видели!

Так что, первокурсники, во время 
учёбы не забывайте и отдыхать, и 
трудиться. Университетские годы 
пролетают быстро, а чтобы они были 
запоминающимися, нужно прило-
жить немного усилий. Главное, 
помните: будет желание – время 
найдётся.  
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Михаил
Дутов

КАК ЖИТЬ В СТРАНЕ «СОВЕТОВ»?
Когда я вижу неопыт-
ного первокурсника, у 
меня появ ляетс я 
желание научить его 
всей «мудрости», 
накопленной мной в 
тяжёлых испытани-
ях. Чтобы не терять 
времени, я спросил у 
старших курсов: 
«Какой совет вы бы 
дали нашим перво-

курсникам?» и, вспомнив великий труд 
Григория Остера, немного исказил их 
слова. Вот что у меня получилось:

                …
Лучше нет занятья утром,
Чем поспать вместо учёбы.
А особенно в субботу 
После Дня рожденья друга.
Если зазвенит будильник,
Или старосты гудок
Вас разбудит и заставит
Быстро надевать штаны -
Сиплым голосом шепните: 
- Что ж ты будишь-то меня?
Гриппом я болею страшным
Или даже ОРВИ.
Чтобы старосту уверить
В правоте ваших суждений,
Зажимайте нос пальцами
И вздыхайте словно мамонт.
Всё равно проделку вашу,
Не раскусят никогда.

                 …
Если очень ты активный,
Любишь петь и танцевать,
А ещё стихи читаешь
Перед публикой большой.
То не стоит тратить силы 
На студенческие «Вёсны»…
Там и так народу много,  
Сами справятся, небось…
                …
Если думать не охота,
Что бы сделать на досуге?
Нужно всю свою активность
В интернете растворить.
Это делается просто:
Заведите вы страничку
В соц. сети общеизвестной.
С другом по сети общайтесь, 
Чтобы время не терять.
В гости тоже не ходите,

Незачем вам эти муки. 
Ноги вы в тугих ботинках
Об дорогу изотрёте. 
И с мозолями потом
Мучиться вам целый год. 
                 …
Если хочешь слыть учёным,
А от книг тебя тошнит.
Подожди конца занятья,
Тот момент, когда все в сборе.
Подготовь вопросов умных,
Сорок штук, никак не меньше.
И пока на все вопросы
Ты ответа не получишь,
Отступать не собирайся,
Даже если сумрак ночи.
Одногруппники, бесспорно,
Вмиг оценят  твою мудрость.
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Наталья
Антипина

Дорогой 
Мы рады приве-

тствовать тебя на 
страницах газеты 
«Prof.com»! Ты хочешь 
знать о профсоюзе 
больше? Тогда читай до 
последней строчки и 
не останавливайся. 

Профсоюзная организация студентов 
Пермского государственного нацио-
нального исследовательского универ-
ситета - это одна из основных студенчес-
ких организаций в системе самоуправле-
ния нашего университета. Сегодня в 
профсоюзе ПГНИУ более 5 тысяч студен-
тов и аспирантов разных возрастов и 
интересов.

Спектр деятельности нашей организа-
ции обширен. Нет такой области, касаю-
щейся жизни студентов в университете, 
которая оставалась бы без внимания 
профсоюза. Основным направлением 
деятельности первичной профсоюзной 
организации студентов является защита 
социально-экономических прав и 
интересов студентов и аспирантов, 
обучающихся в университете. Другими 
не менее важными направлениями 
являются оздоровительная, информаци-
онная работа, а также работа, связанная с 
решением жилищно-бытовых проблем, и 

проведение всевозможных культурно-
массовых мероприятий.

Но студенческий профсоюз занимает-
ся не только защитой прав студентов, он 

дает огромную возможность реализо-
вать себя, приобрести лидерские 
качества, получить навыки руководите-
ля команды. Выполнение этих задач 
позволяет профсоюзу полноправно 
выступать в качестве органа студенчес-
кого самоуправления.

 
      Что дает профсоюзная организация 
студентам?

 - право на получение социальной 
поддержки из бюджетного фонда и 
средств профсоюзной организации 
(последним обладают и студенты, 
о б у ч а ю щ и е с я  н а  к о м м е р ч е с к о й 

основе);
- право на качествен-

ное оздоровление в 
л етн и й  п е р и од  и  в 
течение учебного года;

-  п р а в о  н а 
в о з м е щ е н и е 
затрат, связанных с 
д о р о го с то я щ и м 
лечением;

-  б е с п л а т н ы е 
ю р и д и ч е с к и е 
к о н с у л ь т а ц и и , 
к а с а ю щ и е с я 
вопросов учебной 
и  в н е у ч е б н о й 
деятельности;

- возможность участия в различ-
ных студенческих семинарах, 
ко н ф е р е н ц и я х ,  с и м п о з и ум а х 

регионального, всероссийского и 
международного уровня;

- возможность почувствовать себя 
частью мощной команды единомыш-
ленников;

- получение бонусов (подробности 
у председателя профбюро)

Запомни, друг! Профсоюз - это твоя 
страховка на все студенческие годы. 

П р и  п р о ф со ю з н о м  к о м и те те 
работает школа профсоюзного 
актива. Ежегодно ряды пополняются 
новыми профсоюзными активиста-
ми, на плечи которых возлагается 
большая общественная нагрузка, 
работа с нормативными документа-
ми, постоянные  собрания и встречи.  
П р о ф а к т и в и с т ы  п р и о б р е т а ю т  
огромный опыт в налаживании 
коммуникаций с людьми  - и затем 
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этот опыт используют по месту работу. 
Многие  наши  лидеры по окончании 
университета занимают руководящие 
посты в самых престижных организа-
циях города и страны. 

Настоящий лидер – инициативен. 
Поэтому профсоюзная организация 
оказывает поддержку студенческим 
идеям, организует мероприятия, 
соревнования различного уровня. 
Важность этой поддержки очевидна – 
огромное количество студенческих 
традиций в вузе зародились при 

содействии профсоюза. У 
п р о ф к о м а  е с т ь  с в о я 
с и м в о л и к а ,  к о т о р а я 
является неотъемлемой 
частью корпоративной 
культуры университета.

Мы оказываем поддер-
жку талантливой молодежи 
и спортсменам, выступаем 
организатором и спонсо-
ром многих культурных 
мероприятий и спортив-

ных соревно-
ваний, прово-
димых в нашем 
университете.  

У  к а ж д о й 
о б щ е с т в е н-
ной организа-
ции есть боль-
шой потенци-
ал для улучшения работы по самым 
р а з л ич н ы м  н а п р а в л е н и я м .  Н а ш 
потенциал - это члены профсоюза, 
студенты всех факультетов, их таланты, 

способности и стремление сделать 
свою жизнь в ПГНИУ ярче, интерес-
нее! 

Вступив в профсоюз студентов 
П е р м с к о го  го с уд а р с тв е н н о го 
национального исследовательского 
университета, Ты открываешь перед 
собой многие возможности выра-
зить своё Я, реализовать себя, 
раскрыть свои таланты, воплотить 
нестандартные проекты и ориги-
нальные идеи, тем самым сделать 

свою жизнь разно-
образнее и комфор-
тнее! А главное – ты 
сможешь обрести 
настоящих и верных 
друзей! 

Будь в активе – 
вступай в профсоюз 
уже сегодня!

В этом году проходит кампания 
отчетов и выборов в Общерос-
сийском Профсоюзе образова-
ния. Отчетно-выборная конфе-
ренция в ПГНИУ состоится 28 
октября 2014 года. Следите за 
новостями.

друг! 
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У каждого города, 
г о с у д а р с т в а , 
университета есть 
свой символ, кото-
р ы й  д о с т а т о ч н о 
только увидеть – и 
сразу становится 
ясно к чему он отно-
с и т с я .  О д н и м  и з 
с и м в о л о в  нашего 
родного университе-

та однозначно является всеми любимый 
фонтан около 8 корпуса. 

В ясный теплый день, когда солнышко 
весело переливается в струях воды, 
фонтан выглядит особенно восхититель-
но. Необычная структура, напоминаю-
щая головку полевого одуванчика, сразу 
привлекает внимание. При порывах ветра, 
когда брызги воды разлетаются во все 
стороны, весь фонтан и вовсе становится 
похожим на гигантский цветок, который 
распускает свои белоснежные пушинки по 
всему свету! И только у нашего фонтана 
радугу можно увидеть даже в солнечный 
день, достаточно просто встать напротив 
него и внимательно всмотреться в 
разлетающуюся воду.

Думаю, студенты всех факультетов и 
всех курсов с радостью проводят время 
около нашего университетского симво-
ла! Как иногда здорово 
посидеть между парами 
н а  с в е ж е м  в о з д у хе , 
послушать шум воды, 
поговорить на разные 
темы! Да и по количес-
т в у  ф о т о г р а ф и й  в 
« И н с т а г р а м е »  н а ш 
о д у в а н ч и к  я в н ы й 
лидер! Ещё бы: ведь 
с ф о т о г р а ф и р о в а т ь 
т а к у ю  н е о б ы ч н у ю 
красоту хочет каждый!

П о я в и в ш и с ь  в 
кампусе в 2006 году, 
когда был обустроен 
сквер университета, 
«одуванчик» сразу стал 
п р и т я г и в а т ь  к  с е б е 
студентов, аспирантов, 
преподавателей да и 
просто людей, которые 
по воле судьбы оказы-
вались в нашем униве-

ре. Все находили здесь отдых от 
трудовых учебных будней!

Как говорят сами студенты, фонтан 
дорог им потому, что он выражает 
некую индивидуальность университе-
та! Так сказать, «изюминка», которая 

выделяет наш универ на фоне 
остальных вузов города.

И, конечно, нашим фонтаном 
стоит гордиться каждому!

  Николай
Шахторин

Фонтан – всему голова
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      Яна
Купрацевич

«Endowment»
       всё о фонде целевого капитала в ПГНИУ

Фонд целевого капита-
ла «Endowment» - что 
это за зверь такой? 
Н е о б х о д и м о с т ь 
разобраться в этом 
натолкнула меня на 
встречу с кандидатом 
п о л и т и ч е с к и х  н а у к , 
начальником отдела 
фандрайзинга ПГНИУ, 
д о ц е н т о м  к а ф е д р ы 
политических наук и 
кафедры государствен-

ного и муниципального управления, выпус-
кницей истфака и крайне интересной 
личностью, совмещающей такое количес-
тво должностей, Ксенией Александровной 
Пуниной. Именно она посвятила меня в 
историю фонда целевого капитала, его 
создания в ПГНИУ, который показался мне 
особо важным и значимым для нашего 
университета, каким, надеюсь, он предста-
нет и перед вами,  читате ли га зеты 
Prof.com. 

-Ксения Александровна, расскажите о 
фонде целевого капитала?

-Фонд целевого капитала – это новое 
амбициозное начинание для Пермского 
университета. Фонд целевого капитала, или 
Endowment fund имеет широкое распрос-
транение в западных вузах, таких как 
Оксфорд, Кембридж, Гарвард. У нас же 
подобный институт развит не так повсемес-
тно, хотя традиция благотворительности в 
образовании и в нашем университете 
довольно давняя. Первый фонд появился в 
МГИМО, в Прикамье этот проект развиваем 
мы и Политех. Всего таких фондов в России 
около 60. Зачем фонд? Главная цель его 
создания – развитие вуза. Это дополнитель-
ный источник финансирования различных 
университетских проектов. Источники для 
развития университета ограничены. Фонд 
же ориентирован и на с т уденческие 
проекты, стипендиальные выплаты, в том 
чис ле и с т удентам,  обучающимс я на 
коммерческой основе. Инициаторами 
создания подобного фонда являются сами 
учреждения. 

–Государство как-то регламентирует 
фонды целевого капитала?

- Безусловно. Есть федеральный закон N 
275-ФЗ «О порядке формирования и 
использования целевого капитала неком-
мерческих организаций», принятый 30.12.06 
года и регулирующий и создание, и деятель-
ность подобных фондов. 

- Какими специфическими чертами 
обладает Фонд?

-Главная особенность фонда целевого 
капитала заключается в том, что сами 
деньги фонда не тратятся, являясь, по сути, 
неисчерпаемым источником дохода. 
Согласно законодательству минимальная 
сумма для формирования фонда – 3 млн 
рублей, после чего деньги доверяются 
управляющей компании для получения 
ежегодной прибыли. Средняя доходность 
с капитала 10 %. Именно она расходуется 
на стипендиальные, грантовые, инфрас-
труктурные и другие программы. 

-Кто в нашем университете отве-
тственный за Фонд? Занимается его 
развитием и продвижением?

-Развитием фонда целевого капитала на 
базе ПГНИУ занимается отдел фандрай-
зинга, в котором на данный момент 
задействовано три человека. Главная цель 
этого отдела – поиск меценатов и спонсо-
ров, неравнодушных к будущему универ-
ситета. 60 % всех взносов, принимаемых в 
фонд, дают выпускники Первого на Урале. 

Кроме выпускников, взносы поступают от 
сотрудников университета, бизнесменов, 
друзей университета. Плюс еще и в том, 
что даже студенты, неравнодушные к 
будущему университета, могут совершить 
взнос. На сегодняшний момент около 50% 
всех выпускников, сделавших взносы, 
выпадает на историко-политологический 
факультет. А вот химика, например, нет ни 
одного. Истфак вообще в этом смысле 
играет роль, так сказать, локомотива. 

-Что необходимо для того, чтобы 
внести взнос?

-Первым делом нужно обратиться к нам, 
в отдел фандрайзинга. С физическим 
лицом заключается договор о передаче 
суммы. Сумма необязательно должна быть 
огромной, студенты вкладывают и по 
тысяче рублей. Главное ведь даже не в 
материальной помощи, а в том, что такое 

н е р а в н о д у ш и е  способно помочь 
родному университету стать более 
престижным, ведь фонд целевого 
капитала, несомненно, говорит об этом.

-С чего началась история фонда 
целевого капитала в Пермском 
университете?

-Сама идея создания фонда возникла 
не так давно, но показалась очень 
перспективной. Тем более что традиция 
благотворительности существовала в 
нашем университете с того момента, как 
Мешков передал здания в самостоя-
тельное управление. Первый взнос 
сделал ректор 24 апреля 2014 г. После 
этого взносы были получены от 
учредителей фонда и сотрудников 
университета. На сегодняшний момент 
заключено договоров на сумму 1 млн 
200 тыс. рублей. Но чтобы фонд получил 
юридическое оформление к марту 2015 
г., необходимо собрать 3 млн в срок, 
исчисляемый в 365 календарных дней, 

иначе, к сожалению, фонд 
считается не сформированным 
и деньги возвращаются. Более 
60% подобных фондов не 
собираются, но мы надеемся – 
не попадем в их ряды.

-Чего Вы ждете от фонда?
- Гл а в н а я  ц е л ь  Ф о н д а  – 

развитие университета. А эта 
цель, как Вы понимаете, не 
выполнима. То есть развитие – 
п р о ц е с с  б е с к о н е ч н ы й , 
порождающий за собой толчок 
к новому развитию.  Фонд 
целевого капитала с танет 
со б с тв е н н ы м  и с точ н и ко м 
развития университета. Станет 

в о з м о ж н ы м  р е а л и з а ц и я  м н о г и х 
с туденческих проек тов,  которые 
находятся в заморозке сейчас. К тому 
ж е ,  н а л ич и е  в  в ы с ш е м  у ч е б н о м 
заведении подобного фонда – признак 
престижа,  говорящий о высоком 
уровне университета. Фонд способен 
сплотить всех, кто имеет отношение к 
университету: выпускников, сотрудни-
ков, студентов - не как отдельные 
факультеты, закрытые ячейки, а как 
единое университетское сообщество. 
Поддержка фонда будет означать не 
только поддержку университета ради 
своего тщеславия, но и осознание 
значимости будущего университета, 
трепетного отношения к его истории и 
будущим поколениям. 



Prof.com №25 Сентябрь 2014

10воПРОс

Татьяна
Сивцева

Кампус принимает 
временных жильцов

Е с т ь  с р е д и  н а с 
л ю д и ,  к о т о р ы е 
очень стараются 
о б х о д и т ь  т е м ы , 
связанные с украин-
ским конфликтом. 
Однако, делать это 
с т а н о в и т с я  в с ё 
с л о ж н е е ,  п о т о м у 
что происходящие 

события, хоть и косвенно, но касаются 
каждого из нас! И тут уже речь не об 
отдаленных военных противостояниях, 
а о том, что происходит в непосре-
дственной близости от нас.

Негодование граждан России об 
условиях и пособиях, предоставляемых 
беженцам, а затем их ответное слово о 
неоправданных ожиданиях. Последо-
вавшие после этого проекты законов. 
С а н к ц и и .  О щ у ти л и  с л ож и в ш у ю с я 
ситуацию и абитуриенты многих вузов, 
конкуренцию которым составляли 
граждане республики Крым и города 
Севастополь. И это далеко не полный 

список, продолжить который может 
даже школьник. 

Не могли обойти стороной эти 
события и такой уважаемый вуз, как 
Пермский государственный универси-
тет. С 17 по 28 августа властями города 
Перми, при участии университетского 
Отдела международных связей, в 
санатории-профилактории ПГНИУ 
были размещены  87 беженцев, 
приехавших с территории Украины. 

Участие нашего университета в 
мировых процессах не удивительно, 
особенно на фоне всё большего 
вовлечения нашего университета в 
м е ж ду н а р од н ы е  отн о ш е н и я .   В 
последние годы реализуются многие 
программы международного обмена 
студентов и преподавателей: студенты 
проходят стажировки и обучение на 
базе университетов Франции, США и 
других стран, всё больше иностранных 
преподавателей приглашаются для 
проведения тематических лекций, на 
базах факультетов проводятся летние 
международные школы… Но во всех 

этих вариантах идет речь преиму-
щественно о двустороннем сотруд-
ничестве. Но, прежде чем думать о 
том, будет ли для нас от этого польза, 
задумайтесь, а всегда ли надо искать 
что-то полезное? Или всё-таки такой 
вуз, как ПГНИУ, может себе позво-
лить сделать что-то для других 
просто так, не требуя что-то вза-
мен…

Ну а мы хотим отметить, что права 
наших студентов на оздоровление 
не были ущемлены, ведь в этот 
период организован отдых студен-
тов на черноморском побережье. А 
возможность подать заявление на 
ближайшую смену в санаторий-
профилакторий ПГНИУ у студентов 
есть уже сейчас!
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Владислава
 Кузнецова

В ногу со временем 
Каждый студент, 

поступивший в универ-
ситет в 2013 году, был 
озадачен балльно-
рейтинговой систе-
мой. Еще не зная, что 
это и как оно работа-
е т ,  п е р в о к у р с н и к 
вступал в бой, прини-
мая эстафету.  Казалось 
бы, что – то новое 
всегда хо р о ш о ,  н о 

когда ты обычный «первак» и тебе не с чем 
сравнить, то для тебя все ново. 

           Итак, что же это за система.
На каждый предмет дается по 100 

баллов максимум. В течение 1 семестра 
студент зарабатывает баллы, выполняя 
контрольные точки. Количество баллов 
варьируется от 10 до 40. Всегда есть 
минимальный проходной балл,  так 
называемый «порог», который необходи-
мо перейти, иначе точку нужно будет 
пересдать. Все просто: работаешь  на 
паре, выполняешь контрольные точки и 
получай свои 100 балов. Но без подвод-
ных камней никуда. Конечно, зарабаты-
вать баллы хорошо. Но есть одно «но». 
Если контрольная точка написана плохо 
или она не написана вообще, пересдать ее 
сложно. Ведь на сайте автоматически 
выставляется балл. Если преподаватель 
не выставил его, то автоматом ставится 
ноль баллов. И чтобы их исправить, нужно 
ждать конец семестра и только тогда 
исправлять свои результаты. Наверное, 

это является стимулом к хорошей учебе. 
Тогда студент старается все выучить и 

сдать сразу. 
Что говорить по поводу экзаменов? В 

каждом предмете идет точное распреде-
ление. Каждые 100 баллов, отведенные 
на контрольные точки,  делятся на 

самостоятельные  работы студентов во 
время всего семестра и последнюю 
итоговую работу. Именно она оказывает 
наибольшее влияние на результат, 
который будет в твоей зачетке. Если по 
данному предмету вы сдаете экзамен, то 
эта последняя точка проходит как 
экзамен. Многим преподавателям не 

нравится такая сис тема,  ведь 
оценивать устный ответ в баллах 
сложно, гораздо проще поставить  
балл от 1 до 5. Наверное, теперь мы 
можем почувствовать себя студен-
тами другой страны. К примеру, на 
Украине оценочная система что у 
школьников, что у студентов всегда 
была от 1 до 12. И попробуй опреде-
лить, ты ответил на 10 или 12.  

Но во всем есть свои плюсы. 
Баллы, заработанные на итоговой 
точке, суммируются с текущими 
баллами.  Тогда,  даже ес ли ты 
выполнил ее не так хорошо, как 
хотелось, можно получить  хоро-
шую оценку. Поэтому результат 
работы за весь семестр тоже важен. 

Могу сказать, что не всем студентам 
нравится такая система. Возможно, она 

еще не доработана. Есть много 
недочетов. К примеру, система 
выставления баллов, из-за которой 
п е р е с д ач а  ко нтр о л ь н ы х  точ е к 
возможна только после экзаменаци-

онной недели. Или же недобор 
баллов при недостаточном количес-
тве для хорошей отметки.

В  н о в о й  с и с те м е  е с ть  та к же 
рейтинг, где можно узнать, какой ты 
по счету среди своих однокурсников, 
потока. И благодаря этому каждый 
сам решает, стоит ли ему создавать 
конкуренцию или нет.

Лично  мне не с чем сравнить такую 
систему, ведь я только второкурсник. 
Не плохо и не хорошо. Учишься себе, 
копишь баллы, выполняешь задания - 
и нет проблем!

Во всем есть свои минусы и плюсы. 
Нужно просто один раз войти в это – и 
тогда все покажется простым и 
понятным.
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АКТИВность

Сразу в бой!  
Д у м а ю ,  б у д у 

прав, если скажу, 
ч т о  д л я  л ю б о г о 
п е р в о к у р с н и к а 
первые 2-3 месяца 
обучения в универ-
ситете являются 
особенными. Это 
время, когда ты, 
с о в с е м  н е д а в н о 
закончив огромный 
путь длиной в 11 

лет, постепенно начинаешь открывать 
для себя абсолютно новый мир и пыта-
ешься адаптироваться к неизвестной 
среде. 

Именно от первого учебного месяца во 
многом зависит, как в дальнейшем 
сложится твоя судьба в университетских 
стенах. Безусловно, определенные 
трудности будут ждать практически 
каждого первокурсника. Но не стоит 
вешать нос! Впереди наших новых 
студентов ждет множество мероприятий, 
которые должны помочь им поближе 
п о з н а к о м и т ь с я 
друг с другом и 
успешно влиться в 
дружный студен-
ческий коллектив!

Подошла к концу 
долгож данная и 
интересная «Неделя 
первокурсника», 
котоая включала в 
себя множес тво 
полезных и продук-
тивных мероприя-
тий. Каждый день 
п е р в о к у р с н и к и 
б ы л и  з а н я т ы , 
каждый трудились. 
Хорошее начало 
с т у д е н ч е с к о й 

жизни.
Все вышеперечисленное в какой-

то степени подводит наших «нович-
ков» к одному из самых важных 
событий в их внеучебной жизни – 
у н и в е р с и т е т с к о м у  к о н к у р с у 
«Суперпервокурсник», который 
состоится 8 октября в здании 
Студенческого дворца культуры. 
Молодые студенты каждого из 12 
ф а к у л ьте то в  в е с ь  д е н ь  буд у т 
бороться за право быть лучшими 
первокурсниками. Дисциплин пять 
– Интеллектуальный этап, Спортив-
ный, Общественная деятельность 
включает в себя проект к 100-летию 
«Первого на Урале» и написание 
ж у р н а л и с тс ко го  м ате р и а л а  и 
творческий этап, который представ-
ляет собой КВН.  По итогам всего 
соревнования проходит награжде-
ние по каждому из направлений. А 
т а к ж е  в ы д е л я ю т  н о м и н а ц и и 
«Суперпервокурсник» и «Суперпер-
вокурсница», а это, в свою очередь, влечет за собой не только 

п р и з н а н и е  и  п о ч е т,  н о  и 
щедрые призы и подарки!

Также 17 октября пройдёт 
д о л го ж д а н н ы й  к о н к у р с  в 
рамках «Парада Университе-
тов», который становится уже 
традиционным – «Кухни мира». 
Х о т и т е  б л е с н у т ь  с в о и м и 
знани ями и  к улинарными 
умениями, а заодно и вкусно 
покушать, тогда вам сюда.

Ну что ,  первок урсники! 
Готовы к новым свершениям? 
Тогда дерзайте и помните: 
самое главное – всегда откры-
вать для себя что-то новое! Чего 
вам и желаю!
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